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 Мы гордимся тем, что наши выпускники на достойном 
уровне проходят госэкзамены. Для качественной подготов-
ки ребят в Кузбассе создаются все условия: строим и ремон-

тируем школы, на высоком уровне организуем систему дополни-
тельного образования. А чтобы ребята хотели и дальше учиться 
в родном регионе, развивается вузовская подготовка. Мы наде-
емся на наших выпускников, от них зависит то, как будет разви-
ваться Кузбасс в будущем. 
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Они нуůдаƇтся в заƂите

КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

Чем жил регион прошедшую неделю –  
в нашей подборке знаковых и значимых  
для жителей Кузбасса фактов.

300-летие отпраздновал Кузбасс. В честь юбилея ре-
гион посетил президент России Владимир Путин. 

Президент возложил цветы к монументу «Память шахтё-
рам Кузбасса», осмотрел Кемеровское президентское кадет-
ское училище и строящийся культурно-образовательный 
комплекс Сибирского кластера искусств. После глава госу-
дарства поздравил Кузбасс с 300-летним юбилеем и провёл 
встречу с губернатором Сергеем Цивилевым.

«Рад быть сегодня с вами и вместе отметить важней-
шую дату в истории нашей страны – 300-летие Кузбасса. 
Сердечно поздравляю вас с праздником – с праздником в 
честь легендарного шахтёрского края, в честь многих по-
колений тружеников, которые принесли Кузбассу поистине 
мировую известность, и, безусловно, в честь всех, кто жи-
вёт и работает здесь сегодня», – сказал Владимир Путин.

1000 дней Кузбасс готовился к юбилею. Команда 
правительства региона отчиталась о работе, 

выполненной к знаменательной дате, а также обозначила 
приоритетные цели и задачи.

«Юбилей региона – важный рубеж. Но сам праздник 
не так важен. Гораздо важнее то, что мы – команда прави-
тельства и неравнодушные жители Кузбасса – последова-
тельно шли к этой дате, строили, ремонтировали, обновля-
ли. Потому что главная цель 300-летия Кузбасса – сделать 
так, чтобы каждый житель региона почувствовал измене-
ния к лучшему», – подчеркнул губернатор Сергей Цивилев.

На 3-е место в России вышел Кузбасс по темпам вакци-
нации. В воскресенье в Кузбасс поступило 46 950 доз, 

на очереди – ещё 74 400 доз вакцины. За прошлую неделю 
более 90 тысяч кузбассовцев привилось от коронавируса. 
В связи с тем что растёт количество пациентов, тяжело пе-
реносящих болезнь и нуждающихся в кислороде, в регионе 
развёрнут пункт по ремонту аппаратов ИВЛ. Уже отремон-
тировано 38 аппаратов, ещё 30 будут готовы на этой неделе.

7 истребителей МиГ-29 впервые приземлились в кеме-
ровском аэропорту имени Алексея Леонова. Для пока-

зательных выступлений в честь 300-летия региона приле-
тела авиационная группа высшего пилотажа Военно-воз-
душных сил России «Стрижи». Всего в группе 48 человек: 
17 пилотов и 31 сотрудник технической группы. 10 июля 
«Стрижи» совершат праздничный пролёт в честь 300-летия 
Кузбасса с севера на юг области. Легендарные воздушные 
асы проведут авиапоказ над столицей Кузбасса.

140 тонн жидкого кислорода поставит Кузбасс в пять 
регионов Сибири: Алтайский край, Краснояр-

ский край, Хакасию, Иркутскую область, Бурятию. Но-
вое кислородное производство Air Liquide на площадке 
АО «ЕВРАЗ ЗСМК» запущено в эксплуатацию в июне те-
кущего года. Две воздухоразделительные установки по-
зволят повысить энергоэффективность и общий уровень 
экологичности производства предприятий «ЕВРАЗ» в Но-
вокузнецке.

Попробовали успех на вкус 
Окончание. Начало на 1-й стр.

«Секрет моего успеха заключается в упор-
ной работе на протяжении одиннадцати лет, – 
честно призналась Света. – Невозможно пере-
дать, сколько усилий приложили я и мои люби-
мые учителя. Хочу отметить, что получить сто 
баллов на ЕГЭ невозможно без любви к предме-
ту, который ты выбрал. Необходимо быть уве-
ренным в том, что всё получится, и понимать, 
что каждый человек имеет право на ошибку. 
Хочу поблагодарить директора и педагогов 
нашей школы, которые своим примером, под-
держкой, любовью направили меня в нужную 
сторону, помогли раскрыть мои таланты. От-
дельная благодарность Ольге Геннадьевне Лы-
сенко, привившей мне любовь к литературе».

Совсем не удивительно, что жизненный 
путь Светлана решила связать с педагогикой, 
посвятить жизнь служению филологии. Педаго- 
ги называют её тургеневской девушкой. Кажет-
ся, она соединила в себе типичные черты пред-
ставительниц двух веков: ХIХ и ХХI. Хрупкая, 
светлая, духовно возвышенная, скромная, за-
стенчивая, но невероятно целеустремлённая, 
трудолюбивая, энергичная и инициативная. 
Увлечённая литературой и краеведением, бе-
режно относящаяся к народной памяти, тра-
дициям, тонко воспринимающая мир.

Между тем Полина Эптешева из Костен-
ковской школы и Анастасия Фролова из Ме-
таллурговской СОШ Новокузнецкого района 
набрали максимальное количество баллов на 
экзамене по литературе. «Такого результата в 
районе не было пять лет, – отметили в пресс-
службе местной администрации. — Литерату-
ра не входит в перечень обязательных экзаме-
нов, её одиннадцатиклассницы выбрали сами».

Ещё год назад Анастасия Фролова собиралась 
поступать в медицинский институт на стоматоло-
гический факультет и усиленно готовилась к эк-
заменам по биологии и химии. У неё были хоро-
шие результаты на пробных экзаменах, но в на-

чале последнего школьного года Настя поняла: 
медицина не для неё. Любовь к чтению задала 
новое направление: теперь она планирует посту-
пать на факультет журналистики. Как ей за один 
учебный год удалось подготовиться и так хорошо 
сдать экзамен? «Литература близка мне с самого 
детства, поэтому все произведения по програм-
ме одиннадцати классов были уже мной прочи-
таны. И, наверное, именно поэтому мне удалось 
подготовиться за такой короткий промежуток 
времени. Вся нужная база уже была у меня», – 
ответила выпускница Металлурговской школы.

Полина Эптешева на муниципальном этапе 
Всероссийской олимпиады школьников побе-
дила сразу по четырём предметам: литературе, 
русскому языку, обществознанию и математи-
ке. На региональном этапе ВСОШ по литера-

туре стала призёром (третье место). Прошлым 
летом девушка стала лауреатом Всероссийско-
го конкурса «Большая перемена», выйдя в по-
луфинал с проектом «Создание и оснащение 
зон отдыха и релакса, обновление рекреаций 
в МБОУ «Костенковская СОШ».

И в других территориях гордятся рекорд-
сменами. Так, 100 баллов по русскому язы-
ку – у юргинских гимназистов Егора и Ан-
тона Новиковых. Подготовила юношей учи-
тельница Светлана Александровна Селитра. 
У лицеиста Ильи Серова 100 баллов по фи-
зике. «Чтобы получить максимальные бал-
лы, одной школьной программы недоста-
точно, – убеждена учительница физики Еле-
на Николаевна Косарева, наставница Ильи. 
– Роль играет и вовлечение ребят в олимпи-
адное движение, и факультативная работа, и 
самостоятельная, и, конечно, поддержка ро-
дителей. Сто баллов не цель, увлечь ребён-
ка предметом, помочь ему разобраться в важ-
ных вопросах – вот главные аспекты. Илья – 
победитель многочисленных олимпиад и кон-
ференций разного уровня, участник образова-
тельных семинаров». Кроме того, в лицее про-
водятся внеурочные факультативные занятия 
по разным профилям подготовки, где каждый 
лицеист может раскрыть таланты и уже более 
осознанно подойти к выбору направления. 
«Конечно, пандемия коронавируса не в лучшую 

сторону повлияла на подготовку учеников, ведь 
глубокое изучение предмета физики требует ос-
воения практических умений с реальным демон-
страционным и лабораторным оборудованием, а 
этого не передать дистанционно. Но всё равно мы 
смогли приспособиться и к новым условиям», – 
заключил педагог с 37-летним стажем работы. 

Напомним, что 20 июня стартовала приём-
ная кампания в вузы и ссузы нашего региона. 
Сейчас ребята подают документы в кузбасские 
учебные заведения и заведения других россий-
ских регионов.

Стобалльные результаты разных лет

Учебный предмет 2019 
год

2020 
год

2021 
год

Химия 21 12 5
География 3 2 4
Литература 3 10 24
Русский язык 33 54 27
Математика профильная 3 6 -
Физика 2 2 9
История 7 12 6
Обществознание 3 3 4
Биология 1 - 1
Английский язык - - 1
Информатика и ИКТ 8 8 7
Итого 82 109 88

Алена СМИРНОВА. 

Третье издание Красной книги 
Кузбасса презентовали в об-
ластной столице. В двухтом-
ник внесено более 370 редких 

и находящихся под угрозой исчезнове-
ния видов животных и растений. 

Красная книга Кузбасса обнов-
ляется в среднем каждые десять лет.  
В 2000 году в ней насчитывалось 124 
вида животных и 157 видов растений, с 
каждой новой версией их число растет,  
в 2012-м – ещё плюс 11 и 8 пунктов со-
ответственно, а в третьем издании, кото-
рое вышло на днях, значится уже 183 и  
188 видов. Как отмечают биологи, Крас-
ная книга Кузбасса пополняется в основ-
ном за счёт новых для области предста-
вителей флоры и фауны, которых на-
ходят во время экспедиций. Это могут 
быть как «пришельцы» из других реги-
онов, так и ранее не попадавшие в поле 
зрения учёных популяции, обнаружен-
ные при более тщательном изучении. 

«С 2000 года мы обнаружили в 
нашей области более 200 новых ви-
дов растений, то есть прирост к разно- 
образию кузбасской флоры составил 
почти 20 процентов, – поясняет один 
из составителей Красной книги Куз-
басса доктор биологических наук Ан-
дрей Куприянов. – Например, в новое 
издание внесена хаммарбия болотная – 
это тундровое растение, которое мы 
нашли в Кузнецком Алатау на горе Че-
модан. Наши ботаники работали там 
давно, но гербарные материалы, в ко-
торых была и хаммарбия, были обра-
ботаны не сразу».

Что касается животных-новичков, 
в региональную Красную книгу внесе-
ны шесть видов ос, ранее не встречав-
шихся в Кузбассе. Кроме того, к нам 
стал залетать лебедь-шипун, был в  
2015 году даже зафиксирован случай 
гнездования на Танаевом пруду.   

Но есть исконные обитатели жи-

вотного и растительного мира Кузбас-
са, чья численность стала резко сокра-
щаться в последние годы. Так, в тре-
тье издание внесли целый новый раз-
дел: «Водоросли». Поскольку в регио-
не водоёмы сильно загрязнены, водо-
росли семейства харовых (сразу пять 
видов) оказались на грани исчезнове-
ния. Тревожная ситуация и с суслика-
ми. Печальную участь суслика красно-
щёкого (внесён в Красную книгу ещё в 
2000-м), которого считали сельскохо-
зяйственным вредителем и истребляли 
всеми возможными способами, разде-
лил суслик длиннохвостый, пополнив-
ший обновлённый список 2021 года. За 
последние десять лет численность этих 
грызунов, которых люди также беспо-
щадно уничтожают, сократилась в три – 
пять раз, в Кузбассе осталось всего око-
ло 150 зверьков. 

Какие животные и растения долж-
ны быть внесены в Красную книгу Куз-

басса, решают учёные-эксперты. Но 
если вид охраняется на федеральном 
или международном уровне, его вно-
сят в региональный список редких и 
исчезающих видов автоматически. Так 
произошло, например, с дубровником. 

«Ещё недавно эта небольшая ко-
ричневато-жёлтая птичка в России 
встречалась повсеместно, – рассказы-
вает ответственный редактор второго 
тома третьего издания Красной книги 
Кузбасса профессор Николай Скалон. – 
Дубровники зимуют в Юго-Восточ-
ной Азии, пролетая через Китай. Их 
мясо китайцы считают большим де-
ликатесом и ставят сети на пути следо-
вания стай дубровников, отлавливая 
птиц миллионами. Сейчас этому виду 
грозит полное уничтожение в миро-
вом масштабе».

Красная книга Кузбасса по срав-
нению с предыдущим изданием, 2012 
года, обновилась на 30 %, причём виды 

не только вносятся, но и исключаются. 
Так, из новой версии вынесено более  
40 видов растений и животных, вклю-
чая водяную курочку и серую куропат-
ку, чью численность удалось стабили-
зировать или увеличить.  

Учёные отмечают, что самым дей-
ственным способом спасения редких и 
исчезающих видов остаётся создание 
особо охраняемых природных терри-
торий (ООПТ). Наличие тех или иных 
животных и растений в Красной книге 
служит веским основанием для охраны 
мест их компактного обитания. К при-
меру, природный заказник «Черновой 
Нарык» на юге региона появился во 
многом благодаря стараниям биологов, 
которые пытаются сохранить прожива-
ющего здесь уникального червя: эйзе-
нию салаирскую, встречающуюся толь-
ко в Кузбассе. Всего в регионе 32 ООПТ, 
это более 15 % его площади.   

Серǟей ИСМАƿАМƽЕТОВ.

n Фото ǝиǭтора ǦохарǬва.

ЮБИЛЕЙ

ŝинальный аккорд праздника
Концертами и салютом Кузбасс  
отметил 300-летие.

Празднование этой важной даты продолжалось пять 
дней, с 6 по 10 июля. Начались торжества шестого чис-
ла, когда Кузбасс посетил президент России Владимир 
Путин. Далее мероприятия следовали согласно анон-
сированным тематическим дням: истории и традиций; 
семьи, любви и верности; спортивных достижений.  
А 10 июля прошли показательные полёты пилотаж-
ной группы «Стрижи» (об этом событии мы отдельно 
расскажем в четверговом номере), затем состоялись 
концерты с участием столичных звезд. 

В Кемерове в этот день торжества прошли на новой, 
Московской площади, которая вмещает около 50 тысяч 
человек. После того как в небе завершили выступление 
«Стрижи», на сцене появилась группа «Фабрика». Одна 
из её солисток, Валерия Девятова – уроженка Ленин-
ска-Кузнецкого. Она поприветствовала земляков. Сле-
дом на сцену вышел дуэт True Party Band – кавер-груп-
па из Санкт-Петербурга, представившая попурри из со-
временных песен. И вот на сцене звезды нового време-
ни – дуэт RASA, который начал и завершил выступле-
ние мега-хитом «Пчеловод».

Многие с нетерпением ждали появления группы 
«Ночные снайперы» и её солистки Дианы Арбениной. 
Её выступление привело зрителей в восхищение. Пе-
вица не ограничилась пределами сцены. После первой 
композиции она решила взобраться на конструкцию, 
где телеоператоры вели съёмку. И уже там исполнила 
знаменитую композицию «Катастрофически». А даль-
ше она пошла прямо к зрителям. Помощники и опера-
торы едва поспевали за ней. Зрители были в восторге и 
скандировали: «Молодец!» «Вот это шоу она сделала!» 
– восхищались рядом со мной молодые люди.

Отметим, что 8 июля у Дианы Арбениной был день 
рождения. Организаторы сделали так, что перед её вы-
ступлением на сцене находились пилоты группы «Стри-
жи». Они-то и преподнесли певице букет цветов.

«Я сегодня наблюдала, как летают эти классные 
парни, могу вам сказать, если когда-нибудь, в сле-
дующей жизни мне бы выпала такая радость – по-
корять небо, как они, я была бы самым счастливым 
человеком в мире… Я горжусь этими ребятами, смо-
трела высший пилотаж и думала: «Боже, какая сила!» 
Просто хочется плакать от этой чистоты, от этой му-
жественности, от этой отваги. Это ваше искусство…» 
– сказал певица.

Эпатажность и доброжелательность певицы поко-
рили гостей. Под финал выступления Арбенина резю-
мировала: «Вот это я побывала в Кемерове! А не просто 
постояла на сцене!» По окончании выступления зрители 
провожали певицу громким «Спасибо!». Под финал на 
сцену вышла «Дискотека Авария». Многие зрители при-
танцовывали под знаменитые дискотечные хиты. Шоу 
на площади длилось шесть часов. Завершился концерт 
праздничным салютом. 

ОǦсана ǋАНАРИНА.

РАЗВИТИЕ

Неугольная занятость 
за счёт угля 
Окончание. Начало на 1-й стр.

Программа социально-экономического развития ре-
гиона до 2024 года предусматривает финансирование на 
55,2 млрд руб., из них 51,3 млрд руб. —  
из федерального бюджета.

«Основная цель диверсификации экономики Кузбас-
са — стабильность, снижение зависимости от ситуации в 
угольной промышленности и периодических кризисов, 
которые серьёзно влияют на экономику региона, — от-
метил губернатор Сергей Цивилев. — Это позволит ком-
плексно развивать не только промышленность Кузбас-
са, но и сферы образования, культуры и спорта. В осно-
ву ухода от угольной зависимости легла программа соци-
ально-экономического развития до 2024 года, утверж-
дённая в марте председателем Правительства РФ Миха-
илом Мишустиным. Это инвестиционные проекты, соз-
дание социальной и транспортной инфраструктуры, раз-
витие туризма и многое другое. В результате в экономи-
ку региона дополнительно привлечём более 300 милли-
ардов рублей инвестиций. Всё это работает на повыше-
ние качества жизни и благосостояния кузбассовцев. Нам 
важно, чтобы каждый житель региона почувствовал по-
ложительные изменения вне зависимости от того, где он 
живёт: в городе или деревне».

ǋресс�слǯǢǝа АǋК.

ПРОФИЛАКТИКА

Проверь здоровье,  
не отходя от кассы
ǃа ǫǪлǟǪда ǪǦǪлǪ ǮрёǱ ǮȲсȶȮ ȮелǪǞеǦ ǞǪсǫǪлȳ�
ǣǪǞалисȳ ǯслǯǟами мǪǝилȳнȲǱ ǫǯнǦǮǪǞ ȴǦс�
ǫресс�ǮесǮирǪǞаниȶ на ВИǓ.

Так, очередное выездное тестирование для кемеров-
чан специалисты Кузбасского центра-СПИД провели во 
Всероссийский день семьи, любви и верности. Как сооб-
щает пресс-служба регионального Минздрава, 62 чело-
века проверились на ВИЧ, а также получили консульта-
цию по профилактике и рискам заражения этой инфек-
цией. 

На этой неделе в регионе будет работать сразу не-
сколько автомобилей Центра-СПИД: 13, 15 и 17 июля – 
в Кемерове, 13 июля в Новокузнецке, 16 июля – в Кисе-
лёвске. Подробный график движения  можно узнать на 
сайте ведомства. 

Напомним, каждый желающий в Кузбассе может бес-
платно и анонимно узнать свой ВИЧ-статус в передвиж-
ных пунктах тестирования, рядом с торговыми центра-
ми, на площадях и во время мероприятий.

ОǦсана ǚРǘЕВА.

ЗНАЙ НАШИХ!

Прыжок за золотом
КǯǣǝассǦие ǫараȯȵǮисǮȲ сǪǝрали рǪссȲǫȳ ǣǪ�
лǪǮȲǱ медалей на ȮемǫиǪнаǮе РǪссии ǫǪ Ǧǯ�
ǫǪлȳнǪмǯ ǫилǪǮирǪǞаниȵ. 

Чемпионат страны по самому зрелищному направ-
лению парашютного спорта прошёл на аэродроме «Та-
най». За победу боролись свыше двадцати лучших пара-
шютистов России, а также пять спортсменов из Франции 
и один – из Объединённых Арабских Эмиратов. 

В состязаниях по купольному пилотированию пара-
шютисты снижаются над специальным искусственным 
водоёмом, который называется свуп-понд. Необходи-
мо аккуратно пролететь через надувные буйки (или «во-
рота»), оснащённые фиксирующими результаты участ-
ников датчиками, при этом задев ногой водную поверх-
ность. Спортсмены разыграли комплекты наград в не-
скольких дисциплинах. В скорости, дальности, многобо-
рье и фристайле не было равных кемеровчанину Сергею 
Романюку, ставшему абсолютным чемпионом России. В 
дисциплине «точность» отличились сразу два кузбассов-
ца: Романюк взял бронзу, а золотую медаль завоевал ещё 
один представитель Кемерова Андрей Игнатов. Кроме 
того, оба наших парашютиста стали чемпионами страны 
и в командном зачёте. 

По итогам соревнований была сформирована рос-
сийская национальная сборная на предстоящий «Мон-
диаль-2020», в состав которой вошли многократные по-
бедители и призёры чемпионатов страны Сергей Рома-
нюк и Андрей Игнатов. Они будут защищать честь Рос-
сии в родном небе – чемпионат мира по парашютному 
спорту состоится с 7 по 21 августа на аэродромах «Кеме-
рово-Северный» и «Танай».

Серǟей ИСМАƿАМƽЕТОВ.

ПОГОДА

Жара и ливни 
ǏǢе сǪ ǞǮǪрниǦа месǮами ǫǪ ǪǝласǮи ǫрǪйдǯǮ 
ǦраǮǦǪǞременнȲе дǪǢди и ǟрǪǣȲ. 

При этом будет довольно жарко. Днём температу-
ра воздуха по региону будет варьироваться от +24 до +29 
градусов. Такой же прогноз синоптики передают на сре-
ду, правда, добавляя, что местами днём будет припекать 
до +34 градусов. Сохранится южный ветер.

Но уже к четвергу, 15 июля, к региону приблизится 
циклон с тёплым влажным воздухом из районов Казах-
стана. Ветер сменит направление с южного на юго-за-
падное. На этот день синоптики Кемеровского  
гидрометцентра местами прогнозируют сильные дож-
ди и грозы. Порывы ветра достигнут скорости до 22 ме-
тров в секунду. При этом погода будет оставаться жар-
кой: +22–27 градусов днём и ночью +13–18. В пятни-
цу эти значения станут на градус ниже, сохранятся дож-
ди разной интенсивности. С понедельника воздух снова 
начнёт прогреваться.

ОǦсана ǋАНАРИНА. 

n Группа «ˮабрика». 
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n  Памятную доску братьям Журавлёвым 
установили на стадионе «Химик» – домашней 
арене кемеровской команды по хоккею с мячом 
в чемпионатах СССР, СНГ и России. Фото автора.

 спринт-новости

ЗЕМЛЯКИ

Памяти первопроходцев

ТАЙНЫ КУЗБАССА

Звёздный десант

n НЛО летал над тем лесом...

УВЛЕЧЕНИЯ

Когда приходит 
вдохновение

n  Сказочная работа талантливого мастера. 
Фото из личного архива.

МТУ Росимущества в Кемеровской и Том-
ской областях в лице ООО «ТОРГИНВЕСТ», ИНН 
7017477517, ОГРН 1207000009820, действую-
щие на основании Государственного контракта от 
26.01.2021 № 100050454121100001, сообщает о 
проведении торгов по продаже арестованного за-
ложенного имущества в форме электронного аук-
циона. Дата начала приема заявок – 13.07.2021 г. 
Дата окончания приема заявок – 28.07.2021 г. Ме-
сто приема заявок и проведения электронного аук-
циона – площадка «АР-ТОРГ», находящаяся в сети 
«Интернет» по адресу http://etp.artorg.online. Дата 
проведения аукциона – 03.08.2021 г. в 09.00 по МСК. 

Предмет торгов: 
1 .  К в а р т и р а ,  п л .  5 0 , 9  к в .  м ,  к а д .  

№ 42:32:0103013:18906, огр. (обр.) права: за-

лог, запрет, прочие. Местонах-е им-ва: Кем. обл.,  
г. Прокопьевск, ул. 10-й Микрорайон, д. 12,  
кв. 23. Соб-к им-ва: Лазарев С. Ю. Нач. цена про-
дажи – 1 259 435,20 руб. Сумма задатка – 62 
900,00 руб. 2. Квартира, пл. 44,1 кв. м, кад. № 
42:38:0101001:10838, огр. (обр.) права: залог, за-
прет, прочие. Местонах-е им-ва: Кем. обл., г. По-
лысаево, ул. Бакинская, д. 3, кв. 74. Соб-к им-ва: 
Шумилов Д. Н. Нач. цена продажи – 966 400,00 
руб. Сумма задатка – 48 320,00 руб. 

Ознакомление с имуществом осуществляет-
ся самостоятельно. Шаг аукциона – 1 %. С изве-
щением о проведении торгов по продаже аресто-
ванного имущества можно ознакомиться на сай-
те https://www.torgi.gov.ru, на сайте электронной 
площадки «АР-ТОРГ» (http://etp.artorg.online).

ООО «Сибирская издательская группа» разра-
ботает и изготовит агитационные материалы по 
выборам депутатов Государственной думы Феде-
рального Собрания Российской Федерации вось-
мого созыва и по выборам депутатов Кемеровско-
го городского Совета народных депутатов седь-
мого созыва, назначенным на 19 сентября 2021 
года по следующим расценкам:

Услуги по разработке агитационных мате-
риалов:

– разработка дизайн-макета продукции – от 
1 500,00 рубля,

– написание текстов – 500,00 рубля за 1 000 
знаков,

– фотография – 1 000,00 рубля за снимок.

Изготовление  печатной  продукции  
(за 1 000 экземпляров):

– листовка А4, печать 4 + 0 – 8 500,00 рубля,
– плакат А3, печать 4 + 0 – 10 000,00 рубля, 
– газета А3, печать 4 + 1 – 4 страницы –  

20 000,00 рубля, 
– календарь карманный – 9 000,00 рубля.
НДС не предусмотрен. Условия оплаты: сто-

процентная предоплата из средств избиратель-
ного фонда.

ООО «Сибирская издательская группа»: 
650071, Кемеровская область – Кузбасс, г. Ке-
мерово, ул. Изумрудная, 42. 

E-mail: vadimpanov42@yandex.ru. 
Тел. 8-905-968-54-75.

Заколдованный лес – неотъемлемая часть 
многих сказок. В нём живут удивитель-
ные, а порой и пугающие персонажи. На 
земле, окутанной чарами, растут диковин-

ные растения, а дубы-великаны выполняют роль 
надёжных стражей в этом таинственном измере-
нии... Уже много лет мастер резьбы по дереву из 
Прокопьевского муниципального округа Андрей 
Басарев создаёт лес-фэнтези из натурального ма-
териала. В Новосафоновском, где живёт умелец, 
жители любя называют его феноменом.

Андрей Николаевич родился в 1973 году в 
Алтайском крае. Спустя пару лет родители ре-
шили перебраться на ПМЖ в Кемеровскую об-
ласть. Задуманное осуществили. 

В своё время Басарев окончил прокопьев-
ское училище № 16, где получил специальность 
электрогазосварщика. В 2001 году воевал в Че-
ченской Республике, имеет награды: именной 
нож, медаль «За отличие в охране обществен-
ного порядка» и восемь нагрудных знаков. 
Судьба сложилась так, что последующие годы 
он работал участковым. Однажды ему дове-
лось охранять детей в оздоровительном лаге-
ре «Восход». Андрей Николаевич решил сде-
лать ребятишкам сюрприз и вырезал избушку 
на курьих ножках. Она так понравилась ребят-
не, что в течение лета подручными средствами 
были сооружены ещё шесть избушек – целый 
коттеджный посёлок для волшебных старушек.

Когда вышел на пенсию, основательно ув-
лёкся художественной обработкой дерева и капа. 
Учиться пришлось многому, ведь у каждой поро-
ды дерева своя фактура и оригинальные спосо-
бы обработки. Позже начал мастерить не толь-
ко панно и миниатюры, но и мебель, беседки, 
даже выстроил себе дом. Если на монументаль-
ные работы уходит добротный покупной мате-
риал, то для милых сердцу поделок пригожда-
ются валежник да коряги, которые умелец при-
носит в мастерскую из здешнего лесного масси-
ва. «Дерево – не только натуральный, но и пре-
красный поделочный материал, – отметил ма-
стер. – Тому есть объяснение: он легко колется, 
обрабатывается, склеивается. Иногда брёвныш-
ко само подсказывает сюжет будущей работы».

К примеру, много у самородка поделок, по-
свящённых всё тому же зачарованному лесу. 
Баба-яга и Кикимора болотная стали не ин-
фернальными персонажами с отвратительной 
репутацией, а музами с изюминкой. Пожалуй, 
другой фишкой мастера можно считать сто-
лы, выполненные в форме огромных грибов. 
За годы кропотливого труда Андрей Николае-
вич приобрел фирменный почерк, его работы 
заметно выделяются и композицией, и мане-
рой исполнения. Шедевры Басарева стали до-
стопримечательностью не только собственно-

го двора. Милые и причудливые избушки, вы-
полняющие роль ярких акцентов в ландшафт-
ном дизайне, стоят во многих известных ме-
стах Прокопьевского муниципального округа 
(к примеру, с его помощью возник медвежий 
уголок в Берёзовой роще Трудармейского),  
а также за пределами нашего региона.

Соседи шутят, мол Андрей – единствен-
ный человек на весь посёлок, который полу-
чает на почте посылки с поленьями с юга на-
шей страны.

Работы Андрея Николаевича Басарева были 
представлены на многих выставках декоративно-
прикладного искусства. А в Томске на «Празд-
нике топора» он занял первое место по художе-
ственной обработке дерева. Напомним, что этот 
международный фестиваль народных ремесел 
собирает лучших мастеров из разных уголков 
земного шара. Созданные на конкурсе произведе-
ния столярного и плотницкого искусства удачно 
дополняют парк, который, как музей под откры-
тым небом, предлагает посетителям увидеть раз-
личные деревянные скульптуры, беседки, автор-
ские сооружения и замысловатые композиции.

Отметим, что Андрей Николаевич стал пер-
вым победителем областного состязания на 
лучший деревянный наличник, который про-
ходил в Мариинске.

К сожалению, пандемия коронавируса внес-
ла коррективы в планы этого талантливого муж-
чины. Пока он не может выезжать на традици-
онные конкурсы и фестивали. Но как истинный 
оптимист надеется, что обстановка в мире ско-
ро изменится, непременно в лучшую сторону.

Алёна СМИРНОВА.

10 июля на 79-м году ушёл 
из жизни первый генеральный 
директор Новокузнецкого науч-
но-практического центра меди-
ко-социальной экспертизы и ре-
абилитации инвалидов, почётный 
гражданин Кемеровской области 

СЫТИН Лев Владимирович.

Лев Владимирович родился 
23 апреля 1943 года в г. Кемеро-
во. После окончания Кемеровско-
го мединститута направлен в Про-
копьевск, где с 1966 года работал 
врачом – ортопедом-травматоло-
гом в областной травматологиче-
ской больнице. В 1975 году полу-
чил 1-ю квалификационную кате-
горию, а через год защитил кан-
дидатскую диссертацию. За 11 лет 
работы в Прокопьевске Л. В. Сытин 
стал высококвалифицированным 
специалистом, хорошо знающим 
проблемы ортопедии-травмато-
логии, медико-социальной экспер-
тизы и реабилитации инвалидов. 

В 1977 году Лев Владимиро-
вич приглашен в Кемерово, где 
организовал областную нейро-
травматологическую врачебно-
трудовую экспертную комиссию, 
стал ее первым председателем. 
В 1979 году Л. В. Сытину пред-
ложено возглавить строящийся в 
Новокузнецке Центр восстанов-
ления трудоспособности, обуче-
ния и переобучения инвалидов, 

который впоследствии стал ока-
зывать полный комплекс медико-
социальной реабилитации и проф- 
диагностики инвалидов с тяже-
лыми последствиями травм и за-
болеваний опорно-двигательно-
го аппарата. 

В 2005 году в составе Центра 
был создан Федеральный меди-
цинский центр по лечению и реа-
билитации больных с патологией 
спинного мозга, не имеющий ана-
логов в России. В этом подразде-
лении разработаны и внедрены 
уникальные методики восстано-
вительного лечения, протезиро-
вания и реабилитации инвалидов 
различных профилей. Это позво-
ляет более 3,5 тысячи инвалидов 
со всей России ежегодно полу-
чать стационарную, в том числе 

высокотехнологичную, медицин-
скую помощь, и более 5 тысячам – 
амбулаторно -консультативную. 

Лев Владимирович на протя-
жении многих лет занимался на-
учной и преподавательской дея-
тельностью: опубликовал порядка  
130 печатных работ, сделал более 
100 докладов на отечественных и 
международных форумах. Обла-
дая глубокими профессиональны-
ми знаниями и богатым опытом, 
Лев Владимирович щедро делился 
ими с молодыми коллегами. 

Вклад Льва Владимировича в 
отечественную медицину высоко 
оценен правительством страны, ру-
ководством региона и города Ново-
кузнецка. В копилке Л. В. Сытина – 
звания «Отличник социального обе-
спечения РСФСР», «Почётный ра-
ботник Минтруда РФ», «Заслужен-
ный работник социальной защиты 
населения РФ», «Почётный граж-
данин Кемеровской области», ме-
даль ордена «За заслуги перед Оте-
чеством» II степени, а также област-
ные и городские награды. 

Лев Владимирович оставил 
достойный след на кузбасской 
земле. Светлая память о нем на-
всегда сохранится в сердцах тех, 
кто его знал, уважал и работал с 
ним. Выражаем искренние собо-
лезнования родным и близким. 

Администрация  
правительства Кузбасса. 

ПЛАВАНИЕ
Новокузнечанки Александра Сабитова и 
Юлия Безносова завоевали две золотые и се-
ребряную медали на юниорском первенстве 
Европы в итальянском Риме (6–11 июля).

В континентальном турнире участвовали девушки 
14–17 лет и юноши 15–18 лет из 48 стран. Алек-
сандра Сабитова – победительница соревнова-
ний в эстафете 4 по 100 метров вольным стилем, 
серебряный призёр в эстафете 4 по 200 м этим же 
стилем.
Юлия Безносова выступала в «золотой» комбини-
рованной эстафете 4 по 100 м. На дистанциях 50 
и 100 м брассом наша землячка финишировала 
четвёртой. Обе новокузнечанки тренируются под 
руководством Елены Поданевой.
Сборная России первенствовала в командном  
зачёте, заработав 11 золотых, 9 серебряных  
и 6 бронзовых наград.
 

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
В воскресенье, 1 августа, в Кемерове нач-
нётся предварительный этап Кубка России в 
группе «Восток». Хозяева льда из «Кузбас-
са» в стартовом туре встретятся в 19:00 с ха-
баровским «СКА-Нефтяником».

В новом дворце спорта «Кузбасс», на Притомском 
проспекте, в один круг сыграют шесть клубов.  
Остальные соперники кемеровчан – «Уральский 
трубник» из Первоуральска (2 августа), «Байкал-
Энергия» из Иркутска (3 августа), новосибирский 
«Сибсельмаш» (5 августа) и чемпион страны – 
2021 красноярский «Енисей» (6 августа). 
Восемь клубов группы «Запад» оспорят первен-
ство в Ульяновске 1–11 августа. В плей-офф Кубка 
страны выйдут дуэты лидеров из двух групп. Ре-
шающая стадия соревнований запланирована на 
1–4 октября. Место проведения плей-офф опре-
делят на конкурсной основе.
 

ФУТБОЛ
Новокузнецкая команда «Распадская УК» 
лидирует в высшей лиге чемпионата Кузбас-
са, одержав победы в семи матчах подряд.

В минувшую субботу новокузнечане переиграли 
в родных стенах прокопьевский «Шахтёр» – 3:0. 
Авторы голов – Леонид Каморников (2), Руслан 
Немков. В активе лидера – 21 очко (разница мя-
чей: 31–2).
На три очка меньше заработала в семи матчах 
«Заря-СУЭК» (Ленинск-Кузнецкий), одолевшая  
10 июля на своём поле ФК «Новокузнецк» (1:0). 
Первую тройку замыкает «Шахтёр», набравший  
12 баллов.
Во второй половине таблицы высшей лиги –  ФК 
«Новокузнецк», «Заря-УОР» (Ленинск-Кузнецкий) 
и кемеровский «Кузбасс-СШОР», потерпевший 
восемь поражений кряду.

Андрей ТАРКОВ.

Минувшую пятницу, 9 июля, в Кузбас-
се объявляли Днём спортивных до-
стижений. На кемеровском стадионе 
«Химик» открыли мемориальную до-

ску памяти братьев Константина Михайловича и 
Александра Михайловича Журавлёвых – чемпионов 
РСФСР – 1954, 1955 по хоккею с мячом в составе 
«Шахтёра» .

Братья Журавлёвы – из славной когорты пер-
вопроходцев русского хоккея в столице Кузбасса: в 
1948-м на шахте «Северная» организовали коман-
ду «Шахтёр», завоевавшую в 1955 году путёвку в 
элитный дивизион национального чемпионата.

С той поры кемеровский клуб (с 1971 года – 
«Кузбасс» ) провёл 65 сезонов в чемпионатах 
страны.

Константин и Александр Журавлёвы играли 
за «Шахтёр» на стадионе «Химик», именно на 
этой арене команда первенствовала в чемпиона-
те РСФСР – 1954, сражалась в домашних матчах 
чемпионатов СССР, СНГ и России.

Константин Михайлович Журавлёв (1925–
1994) – участник Великой Отечественной войны, 
в июле 1944 года был ранен: на левой руке ото-
рвало три пальца. Награждён медалью «За боевые 
заслуги». Играющий тренер «Шахтёра» в побед-
ных чемпионатах РСФСР и высшем дивизионе 
чемпионатов СССР (1955–1959 г.). По заверше-
нии карьеры работал в милиции, выступал в со-
ревнованиях ветеранов.

Александр Михайлович Журавлёв (1927–
2000) – капитан «Шахтёра», защищал цвета  

команды в чемпионатах СССР 1955–1961 годов. 
Главный тренер команды в 1963–1964 годах.

В торжественной церемонии участвовали род-
ственники братьев Журавлёвых, ветераны рус-
ского хоккея и футбола, игроки основного и мо-
лодёжного составов ХК «Кузбасс».

Министр спорта Кемеровской области Сергей 
Мяус отметил большой вклад братьев Журавлё-
вых в развитие хоккея с мячом в регионе: «Они 
были первыми. Константин Михайлович и Алек-
сандр Михайлович – пример для всех поколений 
кузбасских спортсменов».

Бронзовый призёр чемпионата СССР – 1973 

Анатолий Измаденов рассказал о славных стра-
ницах биографии Журавлёвых, подчеркнув: «Бра-
тья Журавлёвы были яркими личностями и очень 
многое сделали, чтобы наш хоккей жил и процве-
тал. Их роль в нашем виде спорта можно сравнить 
с ролью братьев Старостиных в футболе и братьев 
Знаменских в лёгкой атлетике».

По словам Измаденова, Константин Михай-
лович буквально спас русский хоккей в столице 
Кузбасса в 1962 году, когда в стране решили сде-
лать ставку на хоккей с шайбой. Журавлёв ходил 
по инстанциям, его, как участника Великой От-
ечественной войны, везде принимали, и он убе-
дил тогдашних руководителей области сохранить  
команду мастеров в Кемерове. 

Анатолий Измаденов – один из инициато-
ров установки мемориальной доски, что в ито-
ге удалось сделать при активной поддержке ХК 
«Кузбасс».

Когорту первопроходцев русского хоккея 
представляли Алексей Лазовский, выступавший 
за «Шахтёр» в 1950–1960 годах, и Геннадий Груз-
дев, дебютировавший в команде в 1959-м, игра-
ющий тренер «Кузбасса» в «бронзовом» сезоне – 
1973. Геннадий Павлович и открыл памятную до-
ску на западной трибуне стадиона «Химик».

Дочь Журавлёва, Наталья Александровна Бо-
рисова, учитель физкультуры кемеровской шко-
лы № 97, выразила благодарность за установку 
мемориальной доски и пожелала успехов ново-
му поколению хоккеистов.

Вадим АНТОНОВ.

Недавно, в июне, объект завис в час ночи над 
беловским пригородом. Он стоял вертикально в 
небе. И был в том квадрате, где в это время обыч-
но являлась луна.

– Но было новолуние, небо – без луны, и у них, 
получается, это учтено, – рассказывает очевидец 
Сергей. – Любой другой не подумал бы про НЛО, 
а сказал бы просто: «Странная луна…» Оранже-
вая, с двумя прожекторами по бокам снизу, и они 
то ярче, то тише. Продолговатый объект стоял ки-
лометрах в двух от земли, размером раза в полто-
ра больше лунного диска. Я долго прождал, пере-
ходя от окна к окну, что НЛО тронется, а понял, 
что это у него надолго, и лёг спать. Наутро сказал 
жене: «Вот теперь я тебе верю...»

– Не прошло и... одиннадцати лет, – улыбаются, 
подсчитывая вместе, 75-летний Сергей и 72-летняя 
Светлана, она – чуточку торжествуя. Она первой 
увидела летающую тарелку ещё зимой 2010-го. За 
годы после, видела не раз. Уже и внуку НЛО пока-
зала. И дочь уже ей поверила. И муж то соглашал-
ся, то, чувствовалось, сомневался. И вот!

– Верю, сам увидел, – говорит просто и уходит 
по двору по хозделам муж.

А Светлана рассказывает, с чего их невероят-
ная многосерийная история однажды началась...

Авария
Тарелка ворвалась в нашу обычную жизнь гу-

лом, словно шедшим из-под земли. Возникла на 
краю зимнего леса, над макушками, и гул ско-
ро стих.

– Ни вертолёт, ни самолёт так не шумят. И я 
проснулась, выскочила во двор, забежала за дом 
посмотреть, самолёт иль вертолёт в лесу за нами 
упал, хотя бежала и знала: у них звук другой... И 
вот – вдали лес, над ним – тарелка, диаметром 
метров семь, а в реальности раз в десять боль-
ше, и из неё – луч, и этим лучом объект обшари-
вал лес. Вон выше того самого большого дерева 
он был, смотри! – показывает на лес Светлана. – 
Тарелка круглая, внизу сверкало, и то ли опора 
то была, как у паука, и огни менялись: зелёный, 
жёлтый, зелёный, жёлтый... А как тарелка низко 
полетела уже на село, мне страшно стало, и я по-
бежала в дом.

Прошло немного времени. Муж со второго эта-
жа в окно увидел – в селе пожар.

– Загорелось далеко, чья-то баня. Мы вместе 
побежали, вдруг помощь нужна. Село же спит... 
Добежали – там уже пожарные...

И Светлана с мужем, успокоившись, пошли до-
мой, на лес больше не глядя...

– А было тогда 7:10 утра, наши баню тушили, 
я за гидрантом следил, замёрз, сел в кабину, по-
вернулся к лесу и... – расскажет мне позже Алек-
сандр Дрожжин, водитель МЧС, – там, над лесом, 
поразился, – луч голубоватый, тонкий, словно ла-
зер, в одном месте луч посветит, погаснет, а через 
доли секунды этот луч уже светит в другом месте 

над лесом, километрах в двадцати. Снова шарит, 
словно ищет... И наступила такая тишина. Даже со-
баки не лаяли: попрятались. Пригляделся... Чуть 
начавшийся рассвет осветил в небе что-то пло-
ское, типа тарелки, без огней, летевшее без звука. 
И снизу от НЛО шёл этот луч, с ним тарелка и но-
силась туда-сюда, вверх-вниз минут пять, а потом 
вверх – и исчезла.

Светлана, уже дома, пошла в комнату поле-
жать. Ещё подумала про НЛО: «У них тоже ЧП...»

 
Контакт

В доме было тихо.
– И как щелчок. В дверном проёме возник нече-

ловек. Он был высок, не помещался, руками опёр-
ся, голову наклонил. Высота двери – два метра. Он 
тогда два-двадцать, значит... Фигура мужская, вся 
как в чешуе. Руками о косяк опёрся – пальцы раза 
в полтора больше наших, длинные. Лица не разгля-
деть, закрыто чем-то, лишь глаза горят зелёным.

...Напротив кровати – икона. Светлана – кре-
ститься...

– А гость, не голосом, а мысленно: «Не бойся, я 
от бога тоже...» И ещё «сказал»: «Ты нас заметила, 
да, была поломка...» И что его зовут Дон.

Было страшно. Но взглянула на кота в ногах – 
как спал, так и не шелохнулся, опасности не пока-
зав. А повернула голову – гость исчез.

С  тех пор Светлана по несколько раз в год ви-
дела тарелку. И  шёл краткий обмен информацией.

– Дон здоровался.  Он рассказывал, у них так-
же семьи, дети. Но домашних животных нет. У них 
цветы – «знаешь какие!». На планете его. А здесь 
он – на службе, в своём секторе ответственности.

Однажды спросила: «Почему я?» – «Добрая, ты 
и дальше помогай людям». И что они «там» обе-
спокоены: человечество меняется, мир становит-
ся равнодушным.

Ещё сказал, что их, прилетевших групп, – две-
надцать, они из разных мест-звёзд. Про своих, со 
своей звезды, сказал: «...мы здесь вторые», «...мы 
охраняем Землю», «мы – друзья и скоро будем с 
вами вместе». И сказал про других: «Есть недо-
брожелатели...»

В последний раз он выходил на связь два меся-
ца назад. Просто дал понять, что был рядом.

А почему его, мелькнувшего высоко, порой тя-
нет дать знать о себе? Светлана считает: он в воз-
расте её внуков, да и на службе он, очень далёкой 
от дома.

А ещё... Она, 38 лет отработав на заводе, ни-
когда не читала и не смотрела фантастику. Давно 
на пенсии, переехав в село, далека от интернета 
и сотовых. И про классификацию пришельцев от 
уфолога Перейры, созданную со слов очевидцев 
ещё почти полвека назад, не знала. Но я слушаю 
её, и описываемый ею Дон, которого видела раз, 
но потом десятки раз «слышала», точно «тип 1-й, 
рост – два метра и немного больше, одежда – об-
легающая, покрытая светящимися чешуйками»!
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

НЕВОЗМОЖНОЕ ВОЗМОЖНО?
В конце июня управление национальной разведки США 
передало сенату отчёт о НЛО (UAP) за 15 лет.  
В нём – о 144 наблюдениях UAP, в том числе в 80 случаях 
– зафиксированных приборами, в одном – оказавшимся 
сдувающимся аэростатом. Но главное, в 18 случаях UAP 
продемонстрировали сверхполёты, недоступные людям.
При этом военные предположили: часть наблюдений – 
помехи (птицы, беспилотники и пр.), природные явления, 
свои секретные разработки и, возможно, России, Ки-
тая. Часть – необъяснимое... (То есть нечеловеческое?... 
– Авт.) И в отчёте сказано о важности допфинансиро-
вания. И что военные подключат к изучению UAP искус-
ственный интеллект.
А потом отчёт попал во все мировые СМИ.
– А сколько наблюдений НЛО в России и растёт ли 
их число в мире? И чем отчёт так взбудоражил че-
ловечество? –  передали мы вопросы читателей извест-
ным российским исследователям феномена НЛО – Сер-
гею Александрову и Михаилу Герштейну.
–  Процент заслуживающих внимания сообщений по 
НЛО не меняется, он два – пять, чаще два процента от 
всех. За рубежом – то же. Больше сообщений сейчас не 
стало, – говорит Александров, представитель россий-
ского научно-исследовательского общественного объ-
единения «Космопоиск». – А что касается американского 
отчёта (и мировой реакции. – Авт.), новым является сам 
факт официального признания феномена НЛО, довольно 
большого количества случаев, неопознанность которых 
признана (хотя в рассекреченных более ранних програм-
мах США их было не меньше). При этом надо учесть, что 
мы видим (в отчете. – Авт.) только конечный вывод и не 
знаем, на чём он основывается.
– Из-за большого количества ошибок опознания  
(в среднем 95 процентов) НЛО плохо поддаются анализу. 
Но есть случаи, которые невозможно объяснить чем-то 
земным. Некоторые такие случаи наблюдались амери-
канскими военными и были сняты на видео. Именно это 
и стало причиной недавних сенсаций, – поясняет «Куз-
бассу» и Герштейн, писатель, председатель уфологиче-
ской комиссии РГО, – но НЛО, безусловно, реальны, толь-
ко по России, по моим подсчётам, видели примерно  
170 тысяч настоящих НЛО, начиная с упоминаний в 
древнерусских летописях...

Лариса МАКСИМЕНКО.




